

## Grupos a favor y en contra del TLC

# Universitarios protagonizan altercados en la UNA

*La divergencia de criterios provocó roces entre simpatizantes y opositores del TLC en la Universidad Nacional.*

**ANDREA MÉNDEZ MONTERO**  
andremendezm@yahoo.com

**P**ANCARTAS, calcomanías y volantes a favor del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Estados Unidos, Centroamérica y República Dominicana, invadieron las instalaciones de la Universidad Nacional (UNA) como parte de una actividad organizada por un grupo de educandos que aseguran representar esa posición dentro de la casa de estudios, situación que provocó molestias e indignación entre los estudiantes del bando contrario.

Según Milena Carranza, representante estudiantil ante el Consejo Universitario de la UNA, durante la madrugada del pasado jueves 6 de setiembre les retiraron todas las mantas, afiches e información en contra del TLC que habían colocada en la institución, la cual fue sustituida por propaganda a favor del acuerdo comercial



En el campus de la Universidad Nacional en Heredia se dieron roces entre seguidores y opositores del TLC, el pasado jueves 6 de setiembre. (Foto de archivo con fines ilustrativos)

quienes decidieron expresar también su posición y “aprovechar el espacio y el ambiente que ellos nos estaban dando con la música, para salir con mantas e información del ‘No’”.

Carranza aseguró que en poco tiempo la explanada se llenó de decenas de estudiantes con mantas y consignas en contra del TLC, y que

do presente en la actividad con una participación “meramente presencial”, pues aseguró que la actividad fue organizada por los compañeros de la misma agrupación pertenecientes a la UNA.

“El grupo de “Universitarios por el Sí” tiene representación en cada universidad; primero

**UNIVERSIDAD DE COSTA RICA  
FEDERACIÓN DE ESTUDIANTES**

**FORO PÚBLICO: IMPACTOS DE LOS  
TRATADOS DE LIBRE COMERCIO EN  
ESTADOS UNIDOS, MEXICO,  
CENTROAMÉRICA Y  
REPÚBLICA DOMINICANA.**

Presentación de estudios nacionales por parte de investigadores(as) de cada uno de los países.

Jueves 13 de setiembre  
De 5:00 p. m. a 8:00 p. m.  
Auditorio Conferencia Episcopal

**Dirección:** Calle 20, del Hospital Nacional de Niños, 225 metros norte. Contiguo a la Iglesia Medalla Milagrosa.

**Invitan:**

- Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica
- Rectoría del Instituto Tecnológico de Costa Rica
- Comisión Nacional de Enlace
- Coordinadora Nacional de Lucha contra el TLC
- Centro de Estudios para el Desarrollo Rural

## ACLARACIÓN

Un error se deslizó en la nota “Denuncian desbalance en medios sobre el TLC” publicada en la edición 1727, página 12, cuando se le atribuyó a José Francisco Correa una frase donde calificaba como injustas las asimetrías entre

“Toda la U amaneció repleta de información a favor del TLC: pancartas, afiches, “banners”, información por todo lado, postales hasta en los árboles y en los postes. Al sindicato le quitaron mantas y a nosotros una que habíamos pegado el día anterior. Todo lo que había del “No” lo quitaron y pusieron del “Sí”; pero, lo más indignante de todo fue que quitaron la bandera de la UNA y pusieron una que decía “Sí al TLC”, aseguró la representante estudiantil.

Narró que además, a las 9 de la mañana se hizo presente a las instalaciones de la universidad una cimarrona junto con un grupo de no más de 7 jóvenes, a repartir volantes a favor del tratado, de los cuales “solo dos eran de la UNA y el resto de otras universidades”.

El acontecimiento causó molestia entre decenas de estudiantes de la misma casa de estudios,

juntos les agradecieron en reiteradas ocasiones “por venir a la UNA a conocer la posición de sus estudiantes”.

La universitaria denunció que los partidarios del “Sí” no tenían ningún permiso para quitar su propaganda. Además, dijo que durante la actividad los del “Sí” grabaron a los del “No”, les tomaron fotografías e incluso llamaron a algunos medios de comunicación, “para decir que los estábamos violentando y que no los dejábamos expresarse, cuando por el contrario nos unimos a ellos, pero desde nuestra posición”.

### ¿AGRESORES O AGREDIDOS?

Mientras tanto, Alfonso Rojas, representante del grupo de “Universitarios por el “Sí” de la Universidad de Costa Rica, confirmó haber esta-

surgieron en la UCR, luego en el TEC y ahora son los de la Universidad Nacional que van a empezar con actividades más fuertemente”, aseveró

Dijo también que el propósito de la actividad era repartir material y dar a conocer al grupo en la institución. Al ser consultado sobre el retiro de la propaganda y mantas del “No” indicó: “no se lo puedo confirmar; ellos lo vienen diciendo, pero ninguno de nosotros sabe a lo que se refieren. Hasta donde yo sé, eso no sucedió y mis compañeros no se han referido al respecto”.

Para el estudiante, hubo una agresión hacia ellos, aunque no respondieron. “Cada vez que salíamos con un cartel, ellos llegaban y se ponían en frente para provocarnos, y algunos funcionarios y compañeros de la FEUNA empezaron a gritarnos que esa era la casa de ellos”.

las cifras publicitarias de los del Si y el No. En realidad, el señor Correa expuso los datos sin calificarlos, por lo que le ofrecemos disculpas.

**BUSQUE NUESTROS SUPLEMENTOS ESPECIALES**

- LA MALACRIANZA

- LOS LIBROS

- CRISOL

- FORJA

**SEMENARIO**  
UNIVERSIDAD

**Una ventana cultural  
al mundo de hoy**